
  

Familia pide justicia ante 
muerte de paciente 
después de operación 
Persona fue intervenida de un cáncer al duodeno. 

Pablo Mamani Prado 
La Estrella 

jamiliares de una pa- 
F:::: que falleció en 

el Hospital Regional 
de Antofagasta (HRA), tras 
una intervención quirúrgi- 
ca en el proceso de posto- 
peratorio, demandó a esta 
institución y al Servicio de 
Salud Antofagasta (SSA), 
acusando una supuesta ne- 
gligencia médica y falta de 
información. 

Asílo indicó a La Estre- 
la Madelyn Hernández Dí- 
az, nieta de Silvia Carvajal 
Pérez, una persona mayor 
de 80 años quien el 2 de 
agosto de 2018 fue operada 
para extirparle un cáncer 
al duodeno que se encon- 
traba encapsulado. 

Pero saliendo de la ciru- 
gía la paciente comenzó 
con diversas complicacio- 
nes en su postoperatorio. 

“Mi abuela tenía un 
cáncer duodenal encapsu- 
lado, donde se sometió a 
una cirugía para extirpar- 
lo. El intestino le quedó 

abierto, o sea en la cirugía 
se habla de dos incidentes, 

hicieron dos planes de me- 
jora en la misma cirugía, 
pero se dejaron unos fi 
tros abiertos en el intesti- 
no, que se abrió y empezó 
con un shock séptico. Des- 
de la cirugía salió con el 
PCR (proteína C reactiva) 
muy alto, entonces ella sa- 

lía con una infección y se 
puede evidenciar en los 

exámenes. Entonces, no 
soy médico, pero viendo 
los exámenes de sangre y 
viendo que la paciente está 
con un PCR altísimo, es 
una infección, algo está 
mal en el cuerpo, desde un 
primer momento”, afirmó 
Madelyn. 

Lamentablemente su 
condición se fue agravan- 
do, señaló la familiar de la 
paciente, e incluso se le 
realizó un TAC (topografía 
axial computarizada), don- 
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ESTA SITUACIÓN DENUNCIADA OCURRIÓ EN AGOSTO DE 2018. 
  

DECLARACIÓN SSA Y HRA 

Este Diario se contactó tanto con el Servicio de Salud Antofa- 

gasta y con el Hospital Regional para poder obtener alguna 
declaración respecto a este caso. 
Desde el SSA indicaron que “como Servicio de Salud Antofa- 
gasta lamentamos la pérdida dela señora Silvia Carvajal Pé- 
rezy comprendemos el dolor de su familia tras su partida. 
Respecto delas acciones judiciales, sólo podemos señalar que 
lostribunales respectivos, tras analizar e investigar todos los 
antecedentes expuestos en el caso, determinaron rechazar en 
todassus partes la demanda presentada por el abogado de la 
familia. Finalmente, resulta importante expresar que el SSA, 
por respeto ala familia dela señora Silvia y a la institucionali- 
dad, acata todos los fallos judiciales y se abstiene de opinar 
sobre ellos”. 
En tanto, desde el Hospital Regional indicaron que “ (en) la 
causa a la que se hace mención, en la cual se dictó sentencia 
con fecha 24 de julio de 2024, siendo notificada al SSA con fe- 
cha 23 de enero de 2025, es importante indicar que nuestro 
Hospital Regional no fue demandado, pues aparece como 
único demandadoel SSA. Por ello, no podemos pronunciamos 
al respecto pues nofuimos parteen la tramitación dela cau- 
sa”. 

  

de se descartó que tenía 
una trombosis pulmonar, 
queera la sospecha del per- 
sonal médico a cargo. Pero, 
indicó Madelyn, no se hizo 
mucho por ayudarle. 

Lamentablemente Sil- 

via falleció a las 03:30 ho- 
ras del 10 de agosto de 
2018 por un shock séptico. 

DEMANDA 

Tras la partida de Silvia, 
quien dejó a tres hijos y 

seis nietos, los cuales han 
tenido diversos problemas 
a raíz de este sorpresivo y 
trágico hecho, es que el 15 

de diciembre de 2021 sein- 

terpuso una demanda de 

indemnización de perjui- 
cios de carácter civil en el 
Tercer Juzgado de Letras 
Civil de Antofagasta en 
contra del HRA y del SSA, 
donde la familia denuncia 

negligencia médica en el 
proceder con la paciente. 

“Se cometió negligen- 
cia, mucha negligencia 
desde un principio, porque 
unshockséptico hemorrá- 
gico es una infección. ¿Por 
qué se les quedó el intesti- 
no abierto? La nutrióloga 
indicó que no se ocupó la 
NP (nutrición parental) in- 
dicada. En la cirugía se ha- 
blaron de dos incidentes. 

Mi abuela, vieron que su 
drenaje colapsó y no era 
un trombolismo pulmo- 
nar, entonces porqué no 
hicieron nada al respecto. 
Enel postoperatorio es una 
negligencia del hospital”, 
afirmó Madelyn. 

Pero en julio de 2024 el 
tribunal dictaminó, indicó 
Madelyn, rechazar la de- 
manda por falta de antece- 
dentes, no absolviendo a 

los querellados. 
Tras ello, la semana pa- 

sada la familia apeló a esta 
sentencia por la misma 
causal, agregando falta de 

infamación en la que ha- 
brían incurrido los deman- 
dados. 

“(Queremos) saber la 
verdad, qué sucedió con 
mi abuela. Si ella salió mal 

de la operación, al ser un 
cáncer duodenal encapsu- 
lado, ¿qué probabilidad 
hayquela llamaran tan rá- 
pido del hospital siendo 
que hay tanta lista de espe- 
ra? Donde bajo nuestro 
punto de vista, obviamen- 
te gracias por habernos lla- 

mado, pero el índice quese 
ocupa actualmente se prio- 

riza a una chica joven que 
auna adulta, teniendo un 
cáncer encapsulado, la ci- 
rugía a qué iba. Saber la 
verdad y porqué hay falta 
de documentación, proba- 
bilidades de un trombolis- 
'mosiendo que ellos lo des- 
cartaron. El dolor que se 
hizo en la familia fue gran- 
de, fuede un día para otro, 
ya pasaron seis años y esto 
es como si hubiera sido 

ayer”, concluyó Madelyn 
Hernández Díaz.O-   

corro. 

  

LAS PARTICIPANTES VALORARON LA INICIATIVA, 

Empresarias participan 
en programa en China 

Como una forma de con- 
tribuir al desarrollo y la 
adquisición de conoci- 
miento que se pueda apli- 
car en nuestra región, el 
Comité Corfo Antofagasta 
a través de su instrumento 
de financiamiento PPT, 
orientado a misiones de 
Prospección Tecnológica, 
apoya a 5 empresarias que 
participaron del “Progra- 
ma de Prospección Tecno- 
lógica: Liga de Mujeres de 
Negocios del Norte de Chi- 
le Conexión China/CHN” 
desarrollada por Kido Con- 
sultores y apoyada por 
Corfo. 
La iniciativa consistió en la 

prospección de nuevas tec- 
nologías que permitan a 
las empresarias conocer 
diferentes alternativas 
amigables con el medio 

ambiente y de economía 
circular para ser aplicada 
en sus sectores producti- 
vos, para de esa manera, 
aplicar y aprovechar toda 
la materia prima sobrante 
en sus faenas, y de esa for- 
ma, entregarle una segun- 
da vida. 
La subdirectora de Innova- 

ción y emprendimiento 
Bárbara Torres Vallejos, se- 
ñaló que “uno de los obje- 
tivos clave de este instru- 
mento es ofrecer espacios 

que impulsen el creci- 
miento de las empresas de 
la región, facilitando su 
vinculación internacional, 

el intercambio de buenas 
prácticas y la implementa- 
ción de nuevas tecnolo- 
gías. Bajo la gestión de Ki- 
do se destaca el enfoque en 

el liderazgo femenino em- 
presarial, lo cual permite 
fortalecer la integración 
de la innovación y asegu- 
rar que las empresas conti- 
núen avanzando hacia un 

futuro más competitivo”. 
En la misión que, duró 5 

días, tuvo la participación 
delas empresarias: Katha- 
rina Haltenhoff de Mue- 
bles La Americana; Rosa 
Ester Salazar del Grupo 
Roes; Mónica Montt de 
Transportes Correa y 
Montt; Nicole Bacovich de 
T-Port y Laura Pastenes de 
Transportes Plaza. 
Las mujeres representan- 
tes de la región pudieron 
visitar Guangzhou, Shen- 
zhen de Cantón y el Muni- 
cipio de Shanghai. 
Una de las beneficiarias de 
este programa fue Rosa Es- 
ter Salazar del grupo ROES 
quien manifestó que “esta 
gira ha sido espectacular, 
nosotros como empresa 
pensábamos más impor- 
tar que exportar, y nos han 

solicitado exportaciones, 
algo que para nosotros ha 

sido muy pero muy bene- 
ficioso”. 
La directora ejecutiva del 
Comité Corfo Antofagasta, 
Melissa Gajardo Castillo, 
indicó que “este tipo de 
instancias vienen en direc- 
to beneficio de las empre- 
sarias de nuestro territo- 
rio, y es que, de esta forma 
aportamos a la economía 
circular y el desarrollo 
productivo sostenible, la 
aplicación de toda la tec- 
nología y conocimiento 

que adquirieron es vital 
para mejorar los procesos 

productivos desde sus em- 
presas, por lo mismo es 
muy relevante la experien- 
cia que tuvieron en China, 
esta prospección es cono- 

cer lo que ya se está apli- 
cando en ese país y ver có- 
mo lo aplicamos en nues- 
tra región”. 
Este programa es parte de 
las iniciativas financiadas 

por el Comité Corfo Anto- 
fagasta adjudicadas en 
2024 y que se ejecutó en 
enero de 2025.90
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